
 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA DE PRENSA  
JUEVES 13 DE JULIO 2023 

 
Solicítala al correo: jdejesus.perez@pa.gob.mx 
Dirección Operativa de Comunicación Social 

 

Síguenos 

https://www.facebook.com/PAgraria
https://www.instagram.com/pagraria/
https://twitter.com/PAgraria
https://www.youtube.com/channel/UC56W02ZnFgWc4Qa9LRkopww


 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

PRIMERAS PLANAS 
 
 

 
Diputados admiten crisis por Congreso doble… y se aferran 
Líderes parlamentarios defienden que tienen derechos y rechazan dejar el cargo un mes 
antes; expertos prevén grave conflicto legal 
 

 
Refuerzan la seguridad con Guardia Nacional 
Además, hay más de 142 mil militares 
 

 
Escalan los ataques con narco-bombas 
Aumenta crimen letalidad con atentados 
 

 
Ebrard y Sheinbaum calientan la contienda con rounds de sombra 
Crítica Marcelo que su competidora quiera hablar idéntico al Presidente y se pregunta si 
la admitiría Movimiento Ciudadano; Claudia desestima el Plan Ángel: “la tecnología sola 
no es la solución” 
 

 
AMLO: Usó el narco la pobreza para crear su base social 
Grupos delictivos imponen y controlan incluso a autoridades 
 

 
Rompe el tipo de cambio el piso de $17 por dólar 
Apetito por riesgo. Peso, en niveles de finales de 2015 por dato de inflación en EU 
 

 
Peso rompe el piso de 17 por dólar; el dato de inflación en EU le dio impulso 
Índice de precios en EU, en mínimos de 27 meses 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
  



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Panorama Nacional 
 
 

Desdeña AMLO relaciones con UE y América Latina  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/desdena-amlo-relaciones-con-ue-y-america-
latina/ 
Bruselas. - Con su ausencia en la cumbre entre la Unión Europea y la y la 
Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), el presidente 
Andrés López Obrador deja en claro que para su administración Sudamérica 
y el bloque comunitario no son prioridad.  
A esa conclusión llegan estudiosos de las relaciones entre Latinoamérica y 
la Unión Europea al hablar sobre la decisión del mandatario de no participar 
en la primera ministerial convocada en Bruselas desde 2015 “por no tener la 
acostumbre de asistir a cumbres”. “Siempre es una señal que los jefes de 
estado concurran a una cumbre para encontrarse con sus homólogos. En el 
caso de AMLO la señal es que no es algo prioritario en su agenda de 
relacionamiento con el mundo”, dice a EL UNIVERSAL Andrés Rivarola 
Puntigliano, catedrático del Instituto Nórdico de Estudios Latinoamericanos 
de la Universidad de Estocolmo. 
 
Ministros coinciden en reformar al Poder Judicial  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/ministros-reformar-poder-judicial/1597361 
Las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 
Loreta Ortiz, Yazmín Esquivel y Javier Laynez, se manifestaron a favor de que 
se realicen cambios al Poder Judicial, y se posicionaron a favor de que se 
fortalezca la justicia local, la independencia de poderes y la autonomía en 
los procesos de selección de los integrantes del Poder Judicial.  
Al finalizar los cuatro foros, propuestos por el grupo parlamentario de 
Morena, para analizar la propuesta del Ejecutivo federal por elegir a los 
ministros de la Corte mediante voto, el ministro Javier Laynez, dijo que la 
prioridad de los legisladores debería ser fortalecer la justicia local, al ser la 
primera puerta de las y los ciudadanos para el derecho laboral, familiar, 
mercantil y judicial, y no solo centrarse en el actuar de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN). 
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“Que ustedes estén conscientes cuando se piense en el Poder Judicial de la 
Federación, no somos los 11 de Pino Suárez, somos más de 45 mil servidores 
públicos. Ese llamado a que tenemos una asignatura pendiente en el 
mejoramiento y fortalecimiento de la justicia local, que es la puerta de 
entrada del ciudadano a la justicia” 
 
Reforma al Poder Judicial, con garantías de independencia, 
dicen ministros a diputados  
https://www.milenio.com/politica/reforma-al-poder-judicial-con-independencia-ministros-
a-diputados 
Los ministros Javier Laynez, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz reconocieron la 
pertinencia de una reforma al Poder Judicial, pero con garantías mínimas 
de independencia para los juzgadores. En reunión con la Junta de 
Coordinación Política de la Cámara de Diputados para recibir las 
conclusiones de los conversatorios organizados por Morena sobre la 
reforma al Poder Judicial, los integrantes de la Suprema Corte reafirmaron 
su disposición al diálogo y a la colaboración entre poderes.  
En representación del pleno de la Corte, Laynez subrayó que existe una 
asignatura pendiente en el mejoramiento y el fortalecimiento de la justicia 
local como la “puerta de entrada” del ciudadano a la justicia.  
Pidió asimismo tener la conciencia de que el Poder Judicial de la Federación 
no son sólo 11 ministros, sino 45 mil servidores públicos, actuarios, jueces y 
magistrados en todo el país y cuyas decisiones muchas veces son más 
importantes que las de la Suprema Corte. 
 
Diputados defienden sus curules y no renunciarán  
https://www.eluniversal.com.mx/nacion/diputados-admiten-crisis-por-congreso-doble-y-
se-aferran/ 
Después de que la Junta de Coordinación Política (Jucopo) del Senado 
alertó sobre un posible empalme de las Legislaturas 65 y 66 que podría 
presentarse en agosto de 2024, los coordinadores de las bancadas de 
Morena, PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados, defendieron los 
derechos adquiridos por los legisladores en funciones y señalaron que el 
cargo para el que fueron elegidos es irrenunciable.  
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Por lo que, en entrevistas con EL UNIVERSAL, coincidieron en que se debe 
realizar una reforma para corregir la vigencia del Tercer Año de Ejercicio de 
la Legislatura, al 31 de agosto del próximo año, a diferencia de la propuesta 
del análisis jurídico de la Cámara Alta, que plantea que la 65 Legislatura 
termine el 31 de julio, un mes antes; no obstante, aún no deciden si debe ser 
una modificación constitucional o legal. El presidente de la Jucopo de la 
Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que el tema se debe resolver con 
una reforma legal para establecer el término de la actual Legislatura el 31 de 
agosto de 2024, porque la modificación constitucional no puede ser 
retroactiva. 
 
Ebrard y Sheinbaum calientan la contienda presidencial rumbo 
a 2024  
https://www.milenio.com/politica/elecciones/ebrard-y-sheinbaum-calientan-la-contienda-
presidencial 
El ex canciller Marcelo Ebrard aseguró que será el sucesor de Andrés Manuel 
López Obrador en la Presidencia, tal y como lo fue —dijo— en la Jefatura de 
Gobierno de Ciudad de México, y señaló que no sabe si a Claudia Sheinbaum 
la admitan en Movimiento Ciudadano, al ser cuestionado sobre si tiene un 
plan B. Por su parte, Sheinbaum se refirió al Plan Ángel, propuesta de 
seguridad del ex secretario de Relaciones Exteriores, y aseguró que en esta 
materia “no todo es tecnología” y tiene que implementarse una estrategia 
integral. En conferencia de prensa desde Aguascalientes, el ex canciller 
resaltó que, de los aspirantes de Morena a la candidatura presidencial, es el 
único que ha sido sucesor de López Obrador.  
Recordó que, como jefe de Gobierno, de 2006 a 2012, dio continuidad a los 
programas sociales que implementó el tabasqueño un sexenio antes. 
 
Realizará IMSS investigación expedita y transparente en caso 
Aitana  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/explica-zoe-robledo-posibles-
causas-de-accidente-en-imss-de-qr/ 
Desde 2016, cuando se compraron 181 elevadores de la marca comercial 
Hitra, presentaron fallas en sus componentes y funcionamiento, afirmó Zoé 
Robledo, director del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS).  
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El desperfecto en uno de los cuatro que está en el Hospital General de Zona 
número 18, en Playa del Carmen, Quintana Roo, provocó la muerte de la niña 
Aitana, de seis años, el pasado lunes. Esta tarde, el funcionario difundió un 
video donde reiteró sus condolencias a la familia de la niña y presentó un 
informe a partir de revisiones internas que pudieran explicar lo ocurrido. 
Dijo que, a pesar de las fallas, los elevadores Hitra, de uso residencial, “por 
ley no pueden ser sustituidos hasta 2027”. Las descomposturas se 
presentaron incluso durante el periodo de cinco años de garantía, a partir 
de la adquisición -que tuvo un costo de 558 millones de pesos- y siguió en 
el tiempo, al grado que el tema fue abordado por el Sindicato Nacional de 
Trabajadores del Seguro Social durante su consejo nacional en abril pasado. 
Ahí se informó sobre el acuerdo con el IMSS para realizar trabajos de 
mantenimiento mayor para el reemplazo de motor y tarjetas de esos 
elevadores que están en diferentes nosocomios en el país. 
 
Desmantelar a la delincuencia organizada no puede ser con 
represión: Encinas  
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/desmantelar-a-la-delincuencia-
organizada-no-puede-ser-con-represion-encinas/ 
El Estado mexicano está obligado a atender de raíz el origen de la captación 
de base social de los grupos de la delincuencia organizada, pero su 
desmantelamiento no puede darse con la represión y la violencia, sino con 
equidad y desarrollo social, aseveró el subsecretario de Derechos Humanos 
de la Secretaría de Gobernación, Alejandro Encinas. Entrevistado a las 
afueras de Palacio Nacional, el funcionario indicó que en el caso de Guerrero 
—tras los hechos de violencia registrados entre lunes y martes— ya se tiene 
bien identificada la zona en la que se da este fenómeno de base social en 
favor del crimen, y en particular se presenta en la zona de Petaquilla y 
Chilapa. Indicó que estos grupos del crimen organizado logran captar base 
social de apoyo sobre todo a través de la coerción y la amenaza. 
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Especulación, el poder detrás del superpeso  
https://www.excelsior.com.mx/nacional/especulacion-el-poder-detras-del-
superpeso/1597512 
Detrás del superpeso, está un creciente flujo de dólares, ingresando a través 
de inversionistas apostadores que buscan obtener rendimientos.  
Ayer, el tipo de cambio se cotizó al cierre de las operaciones en México en 
16.88 pesos por dólar, la más baja desde el 4 de diciembre de 2015. 
En la sesión de ayer, la ganancia del peso se debió al debilitamiento de 0.66% 
del dólar estadunidense, de acuerdo con el índice ponderado, ante la 
publicación de la inflación de Estados Unidos, que mejoraron las 
expectativas del mercado y que provocaron que se reduzcan las apuestas 
de nuevas alzas en las tasas de interés por parte de la Reserva Federal de 
Estados Unidos. “Los movimientos recientes del tipo de cambio son 
especulativos, sugiriendo que el mayor determinante de la apreciación ha 
sido la preferencia internacional por invertir en pesos mexicanos”, mencionó 
Gabriela Siller, directora de Análisis de Banco Base. 
 
Urgen capacitar a trabajadores en México  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/urgen-capacitar-a-trabajadores-en-mexico/ar2639327?v=4 
Debido a que las ocupaciones que tienen mayor riesgo de automatización 
son las menos calificadas y están a cargo de trabajadores jóvenes, es 
necesario que México dé prioridad a inversiones en educación y 
capacitación de su fuerza laboral, advirtió la Organización para la 
Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE). 
 
Aleja la falta de gas a nearshoring del sur  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/aleja-la-falta-de-gas-a-nearshoring-del-sur/ar2639399?v=3 
La falta de inversión en infraestructura de tuberías y terminales para llevar 
el gas natural al sur del País hace que esa zona pierda atractivo para las 
empresas que se están relocalizando en México. 
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Xóchitl Gálvez ha recibido en gobierno de AMLO contratos por 
9mdp; Salud, Banobras, Senasica, las dependencias que los han 
otorgado  
https://www.eluniversal.com.mx/elecciones/xochitl-galvez-ha-recibido-en-gobierno-de-
amlo-contratos-por-9mdp-salud-banobras-senasica-las-dependencias-que-los-han-
otorgado/ 
Los contratos que la senadora del PAN y aspirante presidencial Xóchitl 
Gálvez ha obtenido en el actual gobierno del presidente Andrés Manuel 
López Obrador suman alrededor de 9 millones de pesos. 
En una revisión hecha a los contratos disponibles en la Plataforma Nacional 
de Transparencia (PNT) se indica que las empresas "Operación y 
Mantenimiento a Edificios Inteligentes (OMEI)" y "High Tech Services", 
propiedad de la senadora panista, ha obtenido docenas de contratos por 
parte del Banobras, la Secretaría de Salud (Ssa), el Servicio Nacional de 
Sanidad Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), y de la Comisión 
Nacional para la Mejora Continua de la Educación (Mejoradu). En el contrato 
firmado el 14 de marzo de este año, bajo la clave DAGA/022/2023 se indica 
que la empresa Operación y Mantenimiento a Edificios Inteligentes recibió 
694 mil 260 pesos por parte de Banobras por el servicio de arrendamiento 
de planta de emergencia para red en baja tensión. 
 
Ucrania recibe de la OTAN y G7 promesas, no plazos  
https://www.eluniversal.com.mx/mundo/ucrania-recibe-de-la-otan-y-g7-promesas-no-
plazos/ 
Vilna. - Los países miembros de la OTAN y del G7 vendieron como victoria 
las promesas a Ucrania de apoyo militar y de una próxima adhesión a la 
Alianza Atlántica, sin fijar fecha. El presidente ucraniano, Volodimir Zelensky, 
quien llegó a Vilna con la esperanza de que la cumbre de la Organización 
del Tratado del Atlántico Norte (OTAN) pusiera fecha a la adhesión de su 
país, terminó resignado a que, por ahora, y mientras dure la guerra, el apoyo 
no irá más allá. Apenas el martes, Zelensky tachaba de “absurdo” que no se 
concretara calendario ni hoja de ruta para su ingreso. Pero ayer, topado con 
la realidad, Zelensky dijo que “Ucrania es consciente de que el apoyo 
occidental depende de la situación en el frente.  
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“La situación actual es la que es. Nuestra prioridad es la victoria y luego 
vendrá la integración”, explicó, para mencionar a continuación tanto a la 
pertenencia a la OTAN como a la Unión Europea (UE). Definió como “éxito” 
que la totalidad de los aliados vieran que “el lugar de Ucrania está en la 
OTAN”. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Trascendidos 
 
 

Bajo Reserva  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/bajo-reserva/xochitl-clavada-en-la-mente-de-
amlo/ 
Por octavo día consecutivo, ayer el presidente López Obrador habló de 
Xóchitl Gálvez durante su conferencia mañanera, tras pedir que Claudio X. 
González realizara una investigación de los contratos que la empresa de 
doña Xóchitl recibió por parte del gobierno cuando ella fue funcionaria del 
gobierno de Vicente Fox y durante su gestión como titular de la alcaldía 
Miguel Hidalgo, en la CDMX. Lo curioso es que, cuando el presidente solicitó 
la sui géneris investigación, dijo que Gálvez fue “funcionaria del gobierno de 
Fox y jefa de Gobierno”. Nos hacen ver que quizá el mandatario deseaba ver 
a Xóchitl Gálvez en la contienda por la ciudad y no por la Presidencia. Pero, 
lo que sí es un hecho, es que el Presidente tiene clavada a Xóchitl en la 
mente. 
 
Templo Mayor  
https://www.reforma.com/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlre
direct=/templo-mayor-f-bartolome-2023-07-13/op252650?pc=102 
NO ES por ser malpensados, peeero... la empresa que le da mantenimiento 
a los elevadores del IMSS fue creada apenas en 2018. Y fue en 2019, ya bajó 
la gestión de Zoé Robledo, que comenzó a ganar licitaciones y más 
licitaciones para proveer un servicio técnico para el cual se piden, por lo 
menos, cinco años de experiencia. 
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Trascendió  
https://www.milenio.com/opinion/editoriales/trascendio-nacional/trascendio_1796 
Que el personal de Resguardo y Seguridad de la Cámara de Diputados 
montó ayer un cerco nivel jefe de Estado para allanar el paso de los ministros 
Javier Laynez, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz a su reunión con la Junta de 
Coordinación Política en el Palacio de San Lázaro, sin permitir el 
acercamiento con los representantes de los medios de comunicación, 
aunque no quedó claro si fue una orden del líder parlamentario de Morena, 
Ignacio Mier, o una exigencia del Poder Judicial; lo cierto es que ni siquiera 
cercanos colaboradores del diputado presidente, Santiago Creel, tuvieron 
salvoconducto para cruzar las vallas. 
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COLUMNAS 
 
 

Mario Maldonado 
Zoé Robledo: crisis en el IMSS y se cae su candidatura  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/mario-maldonado/zoe-robledo-crisis-en-el-imss-
y-se-cae-su-candidatura/ 
Este lunes el director del Instituto Mexicano del Seguro Social, Zoé Robledo, 
perdió la candidatura al gobierno de Chiapas. Las imágenes de la menor 
Aitana, prensada por un elevador del Hospital General de Zona No. 18 de 
Playa del Carmen, fueron desgarradoras y causaron indignación, entre otras 
cosas por la lamentable respuesta del IMSS, cuyos funcionarios se “lavaron 
las manos” al culpar, primero, al camillero, y luego a la empresa encargada 
del mantenimiento. Tras la presión social, el IMSS decidió separar del cargo 
a varios funcionarios del hospital y decidió presentar una denuncia penal 
contra la empresa encargada del mantenimiento de los elevadores, 
denominada Soluciones Integrales de Transportación Vertical en México 
SITRAVEM SA DE CV. La compañía fue constituida el 31 de mayo de 2018 en 
Toluca y su representante es Ismael Soto del Hoyo, un licenciado en 
administración de empresas por la Universidad Terranova. 
 
Salvador García Soto 
Xóchitl al tú por tú con AMLO  
https://www.eluniversal.com.mx/opinion/salvador-garcia-soto/xochitl-al-tu-por-tu-con-
amlo/ 
Del miedo que inspiraba la boca de Andrés Manuel López Obrador en los 
primeros años de su gobierno, donde nadie quería y todos temían (políticos, 
empresarios, periodistas o de cualquier otro sector) ser mencionados por el 
Presidente en sus conferencias mañaneras, ahora una mención, ataque o 
cuestionamiento del mandatario se está volviendo una gran oportunidad 
para catapultarse en términos políticos y hasta de campaña.  
El mejor ejemplo de eso es la senadora Xóchitl Gálvez, a quien López 
Obrador convirtió, de la noche a la mañana, con sus menciones y ataques 
en su contra, en una precandidata presidencial que, sin buscarlo, encontró 
en la lengua viperina del Presidente el mejor vehículo para darse a conocer  
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entre todos los mexicanos y pasó de ser una legisladora aguerrida, simpática 
y hasta algo folclórica por su manera directa de hablar, a convertirse en un 
fenómeno de redes sociales y de los medios, una aspirante puntera en las 
encuestas y una auténtica rockstar de la política que hoy se habla al tú por 
tú con el Presidente de la República. 
 
Carlos Marín 
Valdés y García Luna lo vieron bien  
https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/valdes-y-garcia-luna-lo-
vieron-bien 
Durante el gobierno de Felipe Calderón se hizo pública una confidencia del 
director del Centro de Investigación y Seguridad Nacional, Guillermo Valdés, 
expresada en una charla que se suponía off the record con varios 
corresponsales extranjeros: que las bandas mexicanas del narcotráfico 
tenían “bases sociales”.  
Meses después, el secretario federal de Seguridad Pública, Genaro García 
Luna, alertó sobre el riesgo de que la delincuencia organizada impusiera 
candidatos (venían los comicios intermedios) e incidiera en los resultados 
de la votación para sembrar a quienes quisiera en cargos de elección.  
Las dos aseveraciones provocaron histéricas y airadas reacciones en el ala 
progre del Congreso de la Unión, lloriqueando a partir de la tonta idea de 
que “el pueblo” es bueno y no se involucra en actividades criminales. 
 
Joaquín López Dóriga 
Cuando un amigo, y otro y otro se van  
https://www.milenio.com/opinion/joaquin-lopez-doriga/en-privado/cuando-un-amigo-y-
otro-y-otro-se-van 
No se preocupe. Le podría pasar a cualquiera que no sabe lo que hace 
Florestán 
A la muerte de mi inolvidable compadre Ricardo Rocha, el pasado 4 de junio, 
y de Talina Fernández, el 28, se fueron en tres semanas, anoche recibía la 
noticia del estado terminal del querido Jorge Berry. Y eso sacude cuando 
uno, a los 76 años, habla de generaciones de trabajo, risas, fiestas y vida, 
dolores y tristezas que, por cercanas, eran propias, y ve que los desenlaces 
cada día son más sensibles, más queridos, más cercanos, más llorados.  
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A Ricardo y Talina se nos adelantó hace años, el más querido de todos, 
Fernando Alcalá, ser humano de novela, irrepetible, de las mil y una historias, 
de las mil y una vidas.  
Todos comenzamos nuestra carrera en televisión con los también 
adelantados en todos los sentidos Jacobo Zabludovsky, que, a iniciativa de 
otro extraordinario, Emilio Azcárraga Milmo, nos abrió los noticieros de 
televisión a los reporteros, algo impensable en 1970, con 24 Horas. 
 
Enrique Quintana 
El destino del superpeso  
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/enrique-quintana/2023/07/13/el-destino-del-
superpeso/ 
Al arrancar este año, los pronósticos de los expertos indicaban que 
terminaríamos el 2023 con una paridad de 20.80 pesos por dólar. 
Con un nivel de 19.40 al arrancar el año, se esperaba una depreciación de 
1.40 pesos, equivalentes a 7.2 por ciento para todo este año, de acuerdo con 
la encuesta entre especialistas que levanta mes con mes el Banco de 
México. En la encuesta publicada por Citibanamex el pasado 5 de enero se 
percibía que el pronóstico con el valor del dólar más alto para este año era 
el de Monex, con un estimado de 21.30 pesos, mientras que el de Barclays 
era el que lo ponía en el nivel más bajo con 19 pesos por dólar. 
 
Darío Celis 
La Auditoría Superior se reivindica  
https://heraldodemexico.com.mx/opinion/2023/7/13/la-auditoria-superior-se-reivindica-
521671.html 
EL AUDITOR SUPERIOR de la Federación, David Colmenares Páramo, hace 
contención de daños y busca revertir la imagen que dejó el pasado 30 de 
junio en la Cámara de Diputados, cuando respecto de la Cuenta Pública 
2022, presentó los más pobres resultados de fiscalización de los que se tiene 
memoria, con apenas 86 Informes de Auditoría terminados y observaciones 
por tan sólo 62 millones de pesos. Ayer, el órgano contralor publicó en el 
Diario Oficial de la Federación modificaciones al Programa Anual de 
Auditorías para la Fiscalización Superior (PAAF) del último ejercicio, para 
incorporar a la lista original 21 nuevas auditorías y reorientar otras 10 más,  
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principalmente hacia los sectores del gobierno que han sido señalados en 
los últimos meses por evidente corrupción. 
De entrada, la estrategia de reivindicación pretende atajar las críticas sobre 
la desaparición, durante la gestión de Colmenares Páramo, de las auditorías 
de tipo forense, por lo que finalmente incluye nueve revisiones con este 
enfoque para organismos que ya no tienen oportunidad de ocultar sus 
escándalos, como Seguridad Alimentaria Mexicana, que todavía dirige 
Leonel Cota, y el Instituto Nacional de Migración, que aún encabeza 
Francisco Garduño. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 

 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

Procuraduría Agraria 
 
 

Regularizan terrenos agrarios  
https://www.laopinion.net/regularizan-terrenos-agrarios/ 
Veracruz. - Con el objetivo de acercar la asesoría legal y atención de diversos 
temas agrarios, la Procuraduría Agraria (PA), envía un visitador al municipio 
de Coatzintla. Adrián Hernández Arcos, visitador, explicó que el módulo está 
para apoyar a la gente para actualizar su situación jurídica de sus terrenos 
agrarios, ya que en la pandemia del COVID-19, hubo Ejidatarios que 
fallecieron. Explicó que cuando a la muerte del titular del derecho, el 
Registro Agrario Nacional a petición de quien acredite ser el sucesor 
preferente, procederá a realizar el traslado de derechos a su favor y expedir 
la constancia o certificados correspondientes. Derivado a ello, la 
Procuraduría Agraria, se ha dado a la tarea de apoyar a las personas 
heredadas, para legalizar su situación, ya bien sea la esposa o los hijos. 
 
 

Sector Agrario 
 
 

Gobierno federal prioriza al béisbol antes que a rezagos 
sociales: Enrique Benítez  
https://www.elsoldedurango.com.mx/local/gobierno-federal-da-prioridad-al-beisbol-que-a-
rezagos-sociales-enrique-benitez-10365728.html 
Durango. - Desde que el presidente de México inició su gobierno, anunció 
la creación de la Oficina de Presidencia para la Promoción y Desarrollo del 
Béisbol en México (ProBéis), a la que se le han entregado más de 350 
millones de pesos cada año, “no es posible que la Secretaría de Desarrollo 
Agrario, Territorio y Urbano, prefiera dilapidar recursos económicos para el 
béisbol, antes que atender carencias y rezagos sociales que existen en las 
poblaciones del país, que no tienen agua”, así lo destacó, el diputado local 
del PRI, Luis Enrique Benítez Ojeda.  
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Fue durante sesión de la Comisión Permanente, que precisó datos sobre la 
ProBéis, oficina a la que se le entregaron durante de 2019 a 2022, más de 350 
millones de pesos por año, lo cual es inédito, y mayor a lo otorgado en ese 
mismo periodo a la Comisión Reguladora de Energía con 248.3 millones de 
pesos, o a la Comisión Nacional para Prevenir y Erradicar la Violencia Contra 
las Mujeres con 336.6 millones de pesos. 
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